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昨天上午，杭州市政协十二届三次会议在浙江省人民大会堂隆重开幕。

开幕前，举行了“委员通道”集中采访活动，6位来自不同界别的政协委员走上通道，接受记者提问。

杭州市两会“委员通道”上，6位政协委员为新杭州的发展建言——

构建最优营商环境，提升超大城市治理能力
本报记者 黄玉环/文 通讯员 徐青青 朱旭洁/摄

中央经济工作会议强调，要用科技创

新引领现代经济体系建设，专门提出了“新

质生产力”这个词。这个“质”，我理解为

“质地”，其背后非常重要的是数据要素和

数字经济。

在杭州亚运会中，我们用专业和科技

赋能于杭州的智慧交通，和交警部门一起

把杭州400多公里道路配成了绿波带。

在数字经济和新质生产力的建设过程

当中，我们深感独木不会成林，独木难以成

舟。我依托工商联体系下数字经济工作委

员会的负责人身份，发动全国 40 多位为政

府做数字化的企业家来到浙江大学，成立

“数字中国共创班”。

我们的目标是把非常繁重的项目制变

成产品化和服务化，让政府能够花很少的

钱，高效地使用成熟化的服务和产品，也让

企业能赚到钱。

建设新质生产力，独木不会成林
市政协委员、每日互动股份有限公司董事长兼总经理、杭州市工商联副主席（兼）方毅

作为一名新时代的文化工匠，多年来

我深耕南宋官窑这抹独具杭州韵味的天青

色，活态传承杭州南宋历史文化遗产，自觉

当好弘扬中国传统文化的薪火传人。

去年亚运会期间，我带领团队在亚运

村精心打造了一个村里的艺术馆，展陈南

宋官窑系列作品，推出古今交汇的沉浸式

瓷艺体验项目，让运动员和外国来宾能够

近距离地感受宋韵文化的独特魅力。

去年以来，我们首次登陆纽约联合国

总部，进行了中国文明的全球巡展，通过文

化出海，赓续杭州南宋历史文脉，促进文明

交流互鉴。我们还成功地创建了商务部国

际交流生实践基地，向世界讲好中国故事，

讲好杭州故事。

我将继续以实际行动助力杭州实施中

华文明现代形态探索攀登行动，让文化的

灯火、文明之光照亮杭州发展之路。

深耕南宋官窑，传承宋韵文化
市政协委员、南宋官窑瓷非遗传承人叶佳星

赛会之城是后亚运时代杭州发展的

方 向 。 我 们 要 抓 好 亚 运 经 典 记 忆 的 留

存、亚运知识遗产的固化利用、服务保障

亚运精神财富的总结传承，形成打动人

心、温暖人心、影响人心、赢得人心的城

市记忆。

我们也要更好地撬动和盘活亚运资源

为城市文旅所用，设计新线路、开发新业

态、创造新模式，更加多元化、多维度、多视

角地向世界讲好亚运故事、杭州故事，持续

放大“办好一个会、提升一座城”综合效应。

作为一名少数民族政协委员，我也积

极依托委员工作室等平台和少数民族界别

特色，广泛收集反映社情民意，围绕民族团

结进步、促进共同富裕、保护传承少数民族

文化、加强少数民族流动人口管理服务等

积极建言献策，让民族团结进步之花常开

长盛。

留存亚运记忆，盘活亚运遗产
市政协委员，杭州市童星学前教育集团党支部书记，童星幼儿园、锦绣幼儿园园长莫颖萍

法治是最好的营商环境。作为一名从

事律师工作的政协委员，打造最优营商环

境和政务服务增值化改革，都是我最近几

年一直关注的履职重点。

去年两会期间，我提出了《“以市场主

体有感”为第一标准，打造最优营商环境》

的建议，并在市政协联组会议上发言，获得

了有关部门的高度重视。随着政务服务增

值化改革的深入推进，之前所提出的关于

设立企业个性化服务窗口、兼顾办事效率

与创新需求，还有引入多方力量拓展政务

服务外延等建议，都已得到采纳和运用。

杭州的营商环境真的是越来越好了。

这次两会，我带来了关于有效落实“首

违不罚、轻微不罚”等柔性执法措施，以及

切实保障合同执行的两个提案。继续从法

治的角度为企业的发展发声，为杭州优化

提升营商环境履职尽责。

杭州在政务服务、营商环境建设上成

效显著，但营商环境只有更好、没有最好，

构建最优营商环境永远在路上。

构建最优营商环境，永远在路上
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中国式现代化开启新征程，人民政协

与时代同行，为发展聚力。

我们坚持党建共抓。西湖区政协主动

融入“同心同杭”党建品牌建设全过程，不

断完善党建工作矩阵，有效推进政协党建

与履职实践融合互促。

我们坚持平台共享。区政协因地制宜

推进协商平台建设，实现了全区所有村社、

重点商圈“协商驿站”的全覆盖，为政协委

员深入基层、联系群众拓宽了渠道。西湖

区政协还主动走进市政协新时代协商民主

实践中心，成功举办了“西湖活动周”，吸引

了各界群众热情参与。

我们坚持履职共推。聚焦三个“一号

工程”和“两场硬仗”，围绕共同富裕、优化

营商环境、亚运三大提升行动，两级政协开

展联合调研、联合协商、联合监督，助力百

姓增收、经济稳进提质、亚运精彩呈现。

人民政协与时代同行，为发展聚力
市政协委员、西湖区政协主席叶泽
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当前，杭州中心城区人口超千万，正式

迈入超大城市行列。如何提升超大城市治

理能力，是摆在我们面前的重大课题，也列

入了今年两会联组会和年度市政协常委会

的协商议题。

数字化是提高超大城市治理能力和现

代化水平的重要路径。杭州持续推进城市

大脑 2.0 和数字孪生城市建设。我们华数

参与了城市物联感知平台建设，连接了240

余万各类感知设备；建设应急广播平台，进

入校园、景区和社区等领域；全国首创的户

外大屏联网联播平台，连接 300 多块户外

大屏，实现“同一个城市同一个画面”。这

些平台赋能城市大脑应急系统等多个治理

场景，持续守护城市安全。

提升超大城市治理能力，赋能现代化发展
市政协委员，华数传媒网络有限公司党委副书记、总裁乔小燕
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